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七
月
十
六
日
（
土
）
市
民
会
館
で
支
部
総
会
を
三
年
ぶ
り
に
開
催
し
ま
し
た
。
新
型
コ
ロ
ナ
の
第
七
波

の
影
響
も
あ
り
、
十
名
の
参
加
で
少
な
か
っ
た
の
で
す
が
無
事
に
終
了
い
た
し
ま
し
た
。
終
了
を
十
二
時

半
に
予
定
し
て
い
ま
し
た
が
、
コ
ロ
ナ
の
事
を
考
え
て
十
二
時
前
に
終
わ
り
ま
し
た
。
総
会
が
始
ま
る
前

に
今
か
ら
四
年
前
の
（
平
成
三
十
年
度
）
の
総
会
の
懇
親
会
の
カ
ラ
オ
ケ
で
の
様
子
を
皆
さ
ん
で
鑑
賞
し

ま
し
た
。
初
め
に
香
田
先
生
が
「
皆
の
衆
」
村
田
英
雄
、
二
番
手
に
小
路
正
憲
先
生
が
「
あ
ば
れ
太
鼓
」
坂

本
冬
美
、
三
番
手
は
坪
根
清
博
先
生
が
「
川
の
な
が
れ
の
よ
う
に
」
美
空
ひ
ば
り
の
歌
を
力
強
く
歌
っ
て

い
ま
し
た
。
そ
し
て
、
最
後
に
皆
さ
ん
で
「
故
郷
」
を
合
唱
し
て
終
わ
り
ま
し
た
。
し
か
し
、
こ
の
映
像
に

笑
顔
の
あ
る
お
姿
が
、
こ
の
世
に
い
な
い
こ
と
が
残
念
に
思
い
ま
す
。
そ
れ
は
、
香
田
先
生
と
中
田
先
生

で
す
。
皆
さ
ん
で
四
年
前
の
事
を
懐
か
し
く
偲
び
ま
し
た
。 

支
部
総
会
の
参
加
者
の
記
念
写
真
と
皆
様
か
ら
の
返
信
ハ
ガ
キ
を
掲
載
し
て
皆
様
の
近
況
報
告
と
い

た
し
ま
す
。
五
十
六
通
出
し
た
中
で
、
三
十
五
通
の
返
信
が
あ
り
ま
し
た
。
有
難
う
ご
ざ
い
ま
す
。 

                          

支部長 道 富雄

令和 4年 

8月 8日発行 

連絡先 

080-5261-3632 

藤崎嘉  

８月号 

コロナの予防、毎日頑

張ってしています。早く

収まるよう願っていま

す。 

昨年 6 月 30 日に右大

腿骨折して、翌日手術を

して 9月中旬退院して、 

今は伝え歩きは出来る

ようになりましたがサン

プレイスでは車いすの生

活ですので出席できませ

ん。宜しくお願いします。 

毛利妙子（93歳） 

コメント 

私も車いすの生活です

が、焦らずに自分の体を

いたわりながら、リハビ

リに一緒に頑張りましょ

う。 

重
藤
喜
彦 

諌
山
慶
秀 

皆
川
待
子 

藤
崎
嘉
丈 

角
銅
雅
江 

道 

富
雄 

道 

陽
子 坪

根
清
博 

加
治
俊
秀 

 いつもお世話になり

ます。母は、現在一本松

病院に入院中です。 

岡部滋子（100歳） 

コメント 

一昨年白寿のお祝い

の時には、100 歳まで頑

張ると元気よくこたえ

てくれました。早く元気

になるよう祈っていま

す。 



- 2 - 

 

                                             

例年にない暑さの連続にうん

ざりしています。 

健康には十分気を付けてくだ

さい。 

有松純俊（90歳） 

コメント 

米寿のお祝いに行ったとき、奥

様と 2 人の生活を過ごしておら

れました。いつまでも、ご夫婦仲

良くお元気でいて下さい 

 時下何かとあわただしい中、会のお世

話ご苦労様です。 

 私も、本会の最高齢者となり、何とかつ

つがなく余生を過ごしております。 

守田輝政（92歳） 

コメント 

三年前に自宅にお伺いした時、ご夫婦

で仲睦まじくお暮しになっている姿が目

に浮かびます。いつまでも、ご夫婦仲良く

お元気でいて下さい。 

暑中お見舞い申し上げます。 

体調如何ですか、私は歳のせい

か何かと不自由しています。 

酷暑の折くれぐれもご自愛くだ

さい。 

①ちょっといい話、いい話など

殆んどない。ひとり暮らしです。

ヘルパーさんに来てもらってい

ます。 

植木直伸（89歳） 

コメント 

私は、まだ車いす生活ですがい

ろんな事に自分なりに工夫して

充実した生活を送っています。

それも、退公連の事務局をして

いるからだと思っています。 

10月 25日は、東京で全国大会が

あります。衆議院会館と国会議

事堂に初めて行きますが、車い

すで走り回って議員の部屋を挨

拶してきます。 

 県大会での発表、少し気掛か

りです。田川市支部会員の皆様

の後押しを宜しくお願いしま

す。 

 公務員連盟各支部も苦境（会

員不足・役員不足）に立ってい

るところもあるようですが、田

川市支部、ますます会員の絆を

深め楽しい会としましょう。 

坪根清博（85歳） 

コメント 

田川市支部から坪根先生と

道陽子先生が、発表します。事

務局としても発表を受けて頂

いて感謝しています。9月 24日

（土）は、ぜひ「ユメニティの

おがた」へ赴いて応援をお願い

します。 

 

 

 

 

 

昨年は、会長ご同伴でお越し

いただき米寿のお祝い有難う

ございました。 

その後も、寝たり起きたりの生

活です。 

皆様に宜しくお伝え下さい。 

緒方大挹（87歳） 

コメント 

今年度は、奥様の米寿のお祝

いに 9月 19日（敬老の日）にお

伺いします。 

奥様とお二人でいつまでも仲

良くお過ごしください。 

 その後ご健康は如何

ですか、八十路があれ

ば、ゆっくりと、したか

った事をして、と思って

いましたが、なんと老々

介護の日々でした。 

まあ、それでもなんと

か明るく楽しくと思っ

ています。 

くれぐれもお身体をお

大事に。遅くなってごめ

んなさい 

星野宣恭（83歳） 

星野紀子（82歳） 

コメント 

星野先生も、ご院家
い ん げ

を

息子に譲りゆっくりし

ている、と思っていまし

たが、なかなかそうはい

かない現実があります

ね。 

これは、全ての会員に

言える事だと思います。 

現実を受け入れて自

分の歩む道を楽しむぐ

らいの余裕が大切だと

思いました。 

それは、私の車いす生活

も一緒です。私の健康を

按じてくれて有り難う

御座います。 

 

 

 

 

 

 

 

体調不良につき欠席します。 

会の成功を祈ります。 

常定勝美（87歳） 

コメント 

今年は、退公連から米寿のお祝いの賞

状と記念品が届きます。お家にお伺いし

ますので、楽しみにしていて下さい。 

 ご案内有難うございます。残念ながら

出席することが出来ません。 

岡崎敦子（89歳） 

コメント 

息子さんが退職しましたので、病院に

連れて行ってもらってると聞きました。 

息子さんも、退公連で班長をして頂いて

います。これから退公連を担っていくホ

ープです。期待しています。 
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                                              朝夕の散歩以外はじっと閉居の毎日です。 

 申し訳ありませんが、欠席させて頂きます。

会のご成功をお祈りします。前田晃稔（82歳） 

コメント 

なかなかお会いする機会がありませんが、

コロナ禍の中ご自愛ください。 

 素人の菜園ですが、トマトと胡瓜

が出来ました。 

お陰で熱中症になりかけて熱が出

てしまいました。 

よかったり悪かったりです。 

末竹明子（86歳） 

コメント 

老後は、家庭菜園で土いじりをす

るのが一番だと思います。健康には

気をつけながら、頑張りましょう。 

 

 

 

 コロナが流行し、外出の機会

がめっきり減りました。週３回

のデイサービスは休まずに通っ

ています。 

 96 歳まだまだよく食べて良く

寝て元気です。発表会応援して

います。 

久保幸子（96歳） 

コメント 

久保先生は、庭の剪定などが

好きで、かけた梯子から落ちて、

両手首を骨折をしたり、その 2年

後、左右の大腿部を骨折をして 3

ヶ月入院したけれども、元気に

歩けるようになったという事を

聴きました。（平成 31 年 3 月号

支部便りより）その元気さは、今

でも健在であるという返信は、

会員全員を元気づけます。いつ

までも元気でいて下さい。 

 皆様、ご無沙汰していま

すが、お変わりありません

か？父は、今年 5月に 92歳

になりました。現在も施設

で夫婦ともども元気に仲睦

まじく生活しています。 

コロナの為に面会や外出

が出来ないのでとても淋し

く感じているところです。

差し入れの時には、必ず手

紙と写真を一緒に渡し、私

たちの事を忘れる事がない

ようにと認知症予防に努め

ています。皆様もコロナや

熱中症に気を付けてお過ご

しください。 

林 學（92歳） 

コメント 

林先生は、支部総会にも

良く参加され、88歳まで班

長を務めて頂き、支部総会

で感謝状を受けられまし

た。その 4 年前の映像が今

でも残っています。 

返信でも書かれているよ

うにコロナで 3 年間も面会

が出来ない中、「手紙と写真

を差し入れ」している姿は、

親を思う気持ちがひしひし

と伝わってきます。本当に、

早くコロナが収束してくれ

る事を強く思います。 

 毎日暑い日が続いて

おります。今年久しぶり

に、七夕まつりでお祈り

やお願いを短冊に書き

ました。“ウクライナに

平和を“”コロナが早く

終わりますように“戦争

はイヤです”“平和を”

“健康を”とか、お願い

することがいっぱいで

した。 

不安いっぱいの世の

中ですが元気に頑張り

たいと思っています。ご

盛会をお祈り致します。 

松崎欣加（88歳） 

コメント 

本当に怖い世の中に

なっています。戦争を体

験している 80 歳以上の

方は、当時の事を思い出

されるのではないでし

ょうか。核兵器を脅しに

使ったり食料や天然ガ

スの供給が不足してい

る国などがあります。ロ

シアのウクライナの侵

略を世界が抑えきれな

い実態をどうするか？

それを解決できなかっ

たら、子どや孫たちへそ

の課題は、持ち越されま

す。 

４月から早速嘱託職員として、田川市教育

委員会文化生涯学習課で元気よく働いてい

ます。 山中浩（61歳） 

コメント 

今年、定年退職をして、全く別な仕事をす

るのも、大切なことです。その中での出会い

を大切にして、色んなことをまなびとって

下さい。 

すみません、土曜日は仕事の為出席できませ

ん。 平山喜善（63歳） 

コメント 

 仕事が、中心ですので、仕事なら仕方あり

ません。9月 14日の県大会には、仕事を何と

かして参加して頂きたいと思いなす。 

 久しぶりに 3 年生の学級担任をしていま

す。公務運営から学級経営に変わり、大変で

すが、かわいらしい 20名の子ども達と頑張

っています。 井上巧造（60歳） 

コメント 

 子どもから見ると爺さん先生ですが、孫

を見る気持ちでフレッシュに‼ 
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                                              今年 4 月から、嘉麻市

の不登校適応指導教室で

仕事をさせてもらってい

ます。 

「れすとぴあ」という教

室名です。“れす”とは、

休息“ぴあ”は仲間そして

港という意味だそうで

す。 

大人も仲間と共にゆっく

りすごせる港のような場

所が大切だと改めて思っ

ています。 

諌山慶秀（63歳） 

コメント 

諌山先生は、桂川町にお

住まいですが、退公連の

田川市支部に加入され、

支部総会にも参加して頂

きました。 

今、お仕事をされている

「れすとぴあ」「仲間と共

にゆっくりすごせる港の

ような場所」これは、私た

ち退公連の「われらの信

条」にも当てはまるもの

です。 

「れすとぴあ」での取り

組みをぜひ、会員の皆さ

んにも報告して頂きたい

と思います。 

 今年は、4月から午前中

急遽
きゅうきょ

小学校に勤めるよ

うになったため、毎日検

温とマスク、手洗いに努

めています。 

7月 11日には、コロナの

ワクチン接種 4 回目を受

けるようにしています。 

一日も早くコロナ禍が収

束して欲しいものです

ね。 

皆川待子（73歳） 

コメント 

 政府は、元気な方は、何

時までも働いてもらっ

て、社会保険料を払って

もらうようにしていま

す。少子高齢化の中で、社

会保障費を確保するため

です。そうしないとこれ

からの若者に影響がある

からです。 

 皆 川 先 生 に は 、

9/24(土)の県大会の司会

進行をして頂きます。み

んなで、大会が成功しま

すように協力しましょ

う！ 

 

 70歳を過ぎ、健康に気

を留めなければと思い、

フレイル予防（体操やウ

オーキング）脳の活性化

を図る古希リサイクル活

動での世代間交流や友人

とのコミュニケーショ

ン、家事、姉（86歳）の

世話等々、今の環境の中

で元気に過ごしていま

す。道 陽子（71歳） 

コメント 

人間は、二足歩行にな

ってから、年齢を重ねる

と足腰から弱っていくと

いう事は、ずっと言われ

ている事ですが、なかな

か自分の事になると現実

の忙しさで、後回しにな

ってしまう。道先生は、こ

のことをわきまえて取り

組んでいらっしゃる。私

たちも見習う必要があり

ます。 

道先生は、9/24(土)の

県大会で「手軽にみんな

で楽しく活動を！」とい

うテーマで発表します。

ぜひ当日の大会に参加し

て応援をお願い致しま

す。 

 今年は、古賀区の組

長をしていますが、

「登校中の子どもた

ちが進んで挨拶をす

るようになった。時々

校長や若い女の先生

が「有難うございま

す」と挨拶に来てくれ

るという話が話題に

なっています。嬉しく

なりました。 

 県・市の事務局ご苦

労さまです。お体には

気を付けてください。

重藤喜彦（76歳） 

コメント 

 学校の先生たちと

地域が一緒になって

子どもたちを育てて

いく姿は、大変すばら

しいと思います。 

そういう地域コミ

ュニティーづくりは、

退公連の目指す姿で

す。 

また、喜寿のお祝い

おめでとうございま

す。 

奥様の介護で大変

だと思いますが、元気

に年を重ねていきた

いものです。 

 

 

 

 

 

 

皆様にお会いできる事が

嬉しいです。 

角銅雅江（73歳） 

コメント 

 班長のお仕事ご苦労様で

す。いつも、皆様を引っ張っ

てくれて感謝しています。 

 元気が自慢でしたが、年に

は勝てませんね。 

左足が痛く病院に行ってい

ます。（電気治療）元気になる

のを期待して頑張っていま

す。 

皆様は、お元気ですか？宜し

くお伝え下さい。 

嶋津千鶴子（88歳） 

コメント 

昨年度米寿を迎え元気な

姿を拝見しました。 

先生の赤い服のトレードは、

いつも頭に残っています。 

人間は、痛いのが一番堪え

れないものです。 

早く良くなって、コロナが

収束し女性部の活動が始ま

った時は、一番に参加して下

さい。 

先生の明るさを待ってい

ます。 
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                                              9/24（土）の筑豊ブロック

の県大会は、スケジュール

を空けて参加致しますが、

7/16（土）は、すでに予定が

入っており参加できませ

ん。申し訳ありません。 

岡崎尚之（63歳） 

コメント 

7/16（土）は、事務局の方

も、急に決めたので申し訳

ないと思っています。これ

からも、退公連田川市支部

の実戦部隊ですので宜しく

お願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・週 3回の卓球 

・郷土研究会事務局 

・猪位金 6区公民館主事 

体力づくりを中心に体を動

かし、元気に頑張っていま

す。 加治俊秀（75歳） 

コメント 

喜寿のお祝いおめでとう

ございます。卓球を楽しみ

ながら足腰を鍛える大切な

ことですね。頑張ってくだ

さい。班長では、最年長で

す。今年も、班長宜しくお願

いします。 

 

 

 

 

 

 

 

①ちょっといい話 

本校卒業生が、今年陸上でインターハ

イ出場 1名 U-20世界選手権出場 1名と

快挙が続いています。 

②コロナ禍でも努力したこと 陽性者が出た

場合でも休校とせず、ON-LIN授業をし

ました。 

個人的には、週末のランニングが 3年目

に入りました。 

 

所用の為に欠席させて頂きます。ご盛会

をお祈りします。 小林 清（60歳） 

コメント 

ON-LIN授業と簡単に言ってもそれ

が、全員の教師や家庭まで行き届かせる

のが大変だったのではないでしょうか。

文科省は、全て学校で取り組む方針だと

聞いています。 

 健康管理は、しっかりされているとこ

ろは敬意を表します。 

 令和 4年 1月 24日死去致しました。 

長い間有難うございました。 

井上志乃生（91歳） 

コメント 

コロナ禍の中、班長が動くことが出来ず、

この返信で初めて知りました。。 

井上志乃生先生のご冥福をお祈り致しま

す。 

ご主人が 4 年前にお亡くなりになり、姪

御さんが今まで、介護されていました。本

当にご苦労様でした。 

 総会の場で、現在の田川市の

教育状況等をお伝えしたかっ

たのですが、16日は、予定が入

っており、出席できずに残念で

す。 

小中の子どもたち・先生たちと

も、コロナ禍の中「読み書き計

算の徹底反復」「ICT 機器の活

用」等「ぐるみ」で頑張ってい

ます。 

その結果小学校の算数は 1～

6 年全学年が 2 年連続標準学力

検査で全国平均を大きく超え

ました！ 

今後は、市民のみなさんに教

育・文化・スポーツボランティ

アになって頂き、子どもたちの

多様な個性・才能伸ばせる教育

環境づくりにチャレンジした

いと考えています。 

吉栁啓二（71歳） 

佳子（65歳） 

コメント 

 吉栁教育長は、小学校は「隂

山メソッド」、中学校は「小河

式」を取り入れ、教職員に具体

的に提起して、それが学校全体

の取り組みになって成果を上

げています。教育予算も億単位

で予算化が出来ています。教育

長の熱いエネルギーが伝わっ

てきます。 

再任用教員として、大任小

学校で勤務しています。常勤

の教諭なので学習の補助だけ

でなく、人数の多い学級を分

割して授業もしています。 

朝は、6時 30分に家を出て

毎日登校指導も頑張っていま

す。 

暑い日が続きますが、健康

には十分気を付けて過ごした

いと思っております。7/16

（土）は、前々から予定が入

っているため参加出来ませ

ん。皆様に宜しくお伝え下さ

い。 道高修一（61歳） 

コメント 

7/16（土）は、事務局の方も、

急に決めたので申し訳ないと

思っています。 

しかし、9/24（土）は、ぜひ、

参加できるようお願い致しま

す。 

 区長の業務と重なりまし

た。スミマセン...。 

重松郁夫（62歳） 

コメント 

 区長の仕事が初めてで大変

でしょうが頑張って下さい。

9/24（土）は、ぜひ、参加で

きるようお願い致します。 

 

 

 

 

 

 


